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H A R I A N

ukan	kementerian	tapi	DPR	RI	yang	memberikan	informasi	bila	Pajak	BPertambahan	Nilai	 (PPN)	12	persen	 tetap	akan	diberlakukan	mulai	
tahun	 Januari	 2025.	 Tapi,	 hanya	 barang	 mewah	 yang	 mengalami	

kenaikan	 tarif.	 Untuk	 barang	 pokok	 dan	 pelayanan	 langsung	 kepada	
masyarakat	 tetap	 11	 persen.	 Tak	 hanya	 itu,	 para	 legislator	 juga	
mengungkapkan	wacana	penerapan	multi	tarif.	Semua	putusan	itu	disepakati	
pemerintah	 dan	 DPR	 usai	 Presiden	 Prabowo	 Subianto	 dan	 para	 pimpinan	
dewan	menggelar	rapat	di	Istana	Kepresidenan	Jakarta,	Kamis	(5/12/2024).	
Meski	demikian	untuk	payung	hukumnya	masih	menunggu	persetujuan	dari	
Senayan	 secara	 resmi.	 Para	 ekonom	pun	menilai	 keputusan	 tersebut	 akan	
semakin	membebani	masyarakat,	khususnya	para	generasi	Milenial	dan	Gen	Z	
yang	 tengah	 menghadapi	 tekanan	 daya	 beli	 di	 kondisi	 saat	 ini.	 Dampak	
panjangnya,	 akan	 berimbas	 pada	 psikologis	 dan	 mempengaruhi	 target	
pemerintah,	yakni	Indonesia	Emas	2045.

Baca	Hal	11....

Diumumkan DPR Usai Bertemu Prabowo, 
Wacanakan Multi Tarif Lagi

PPN 12% TETAP BERLAKU 
JANUARI 2025, 
HANYA BARANG MEWAH SAJA

Golongan	1:	
Kendaraan umum, alat rumah tangga, alat 

pendingin, hunian mewah, TV, dan minuman 

non-alkohol.

Golongan	2:	
Hunian mewah (apartemen, kondominium, 

rumah >Rp20 miliar, apartemen strata >Rp10 

miliar), kendaraan bermotor, alat fotografi, 

peralatan fitness, dll.

Golongan	3:	
Kendaraan berat berbahan bakar solar (combi, 

van, truk kecil, dll).

Golongan	4:	
Barang mewah untuk kalangan berpenghasilan 

tinggi (minuman bebas alkohol, tas mewah, 

barang kulit impor, kristal).

Golongan	5:	
Barang mewah untuk kalangan tertentu (balon 

udara, pesawat tanpa penggerak, peluru 

pribadi).

Golongan	6:	
Pesawat udara berpenggerak, helikopter, jet 

pribadi, senjata api pribadi.

Golongan	7:
Barang untuk transportasi laut (kapal feri, 

pesiar, yacht).

CONTOH BARANG MEWAH BILA MENGACU

PADA ATURAN PAJAK BARANG MEWAH
TARIF PPN ATAU VAT 
NEGARA-NEGARA ASIA TENGGARA

Kamboja:	
10 persen

Indonesia:	
11	persen	

(jadi	12	

persen	

pada	2025)

Laos:	
10 persen 

Malaysia:	
Sales tax 10 

persen dan 

service 
tax 8 persen 

Filipina: 
12 persen

Singapura:	
7 persen 

Thailand: 
7 persen 

Brunei: 
0 persen 

Vietnam:	
5 persen dan 
10 persen 

(two tier 

system) 

Myanmar:	
5 persen 

(bisa naik 

sampai 100 

persen untuk 

beberapa 

barang/jasa)
 
Timor	

Leste: 
PPN dalam 

negeri 0 

persen, PPN 

barang/jasa 

impor 2,5 

persen.

TARIF PPN 
DI KAWASAN LAIN

Jepang	:	

10 persen

Korea	Selatan	:
10 persen

Australia:	
10 persen. 

China:	
tiga kategori 6 

persen, 
9 persen, dan 13 

persen. 

India	:	
antara 5 persen 

sampai tertinggi 

28 persen. 

GOVERMENT (Hal.4) 

Prabowo Dipastikan 

Tambah Utang 

Rp 775,9 T di 2025

emerintah	 Kabupaten	 Sukabumi	 menetapkan	 status	Ptanggap	darurat	menyusul	bencana	alam	yang	melanda	22	

kecamatan	 di	 wilayahnya,	 Kamis	 (5/12/2024).	 Total	 33	

kejadian	 bencana,	 termasuk	 13	 tanah	 longsor,	 sembilan	 banjir,	

tujuh	angin	kencang,	dan	empat	pergerakan	tanah.	Tujuh	 	warga	

tertimbun	longsor,	3	orang	diantaranya	tewas	sementara	4	lainnya	

hilang.	Berita	terkait	baca	halaman	4.	(BNPBD/ist)

SUKABUMI DARURAT BENCANA

2025

12%
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JAKARTA-Presiden Prabowo dipasti-
kan bakal menarik utang baru sebesar 
Rp 775,867.469.094 pada tahun 2025. 
Besaran angka ini sesuai dengan yang 
tertuang dalam Undang-undang 
nomor 62 tahun 2024 tentang 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) Tahun Anggaran 2025. 

K e b i j a k a n  i n i  k e m u d i a n 
dituangkan dalam Peraturan Presiden 
nomor 201 tahun 2024 tentang 
Rincian APBN 2025, yang diterbitkan 
pada 30 November 2024. 

“Pergeseran rincian Pembiayaan 
A n g g a ra n  d a n  p e n g g u n a a n nya 
ditetapkan oleh Menteri Keuangan,” 
demikian bunyi  pasal  7  dalam 
Peraturan Presiden nomor 201 
tersebut dikutip Kamis, (5/12/ 2024).

Pe m b i aya a n  u t a n g  i n i  a ka n 
dipenuhi melalui penarikan pinjaman 
senilai Rp 133,3 triliun dan penerbitan 
SBN senilai Rp 642,6 triliun.

Rinciannya, pinjaman pemerintah 
terdiri dari pinjaman dalam negeri 
senilai Rp 5,2 triliun dan pinjaman luar 
negeri mencapai Rp 128,1 triliun. 
Instrumen pinjaman akan lebih 
b a n y a k  d i m a n f a a t k a n  u n t u k 
mendorong kegiatan atau proyek 
prioritas pemerintah.

Pembiayaan utang yang berasal 
dari SBN akan dipenuhi melalui 
penerbitan Surat Utang Negara (SUN) 
dan Surat Berharga Syariah Negara 
(SBSN)/Sukuk Negara.

Sementara pembiayaan investasi 
pada 2025, sebesar Rp 154,5 triliun. 
Kemudian untuk pemberian pinjaman 
s e b e s a r  R p  5 , 4 4  t r i l i u n  s e r t a 
pembiayaan lainnya Rp 262 miliar.

B e r d a s a r k a n  c a t a t a n ,  t o t a l 
pembiayaan utang tahun depan 
melonjak hingga Rp 222,8 triliun dari 
outlook pembiayaan utang tahun 2024 
sebesar Rp 553,1 triliun.

Sebelumnya, Direktur Riset Bidang 
Makroekonomi dan Kebijakan Fiskal 
M o n e t e r  C e n t e r  o f  Re f o r m  o n 
Economics (Core), Akhmad Akbar 
Susamto, mengatakan defisit pada 
2025 semakin besar. Imbasnya harus 
dibiayai dengan menarik utang baru. 
“Persoalannya adalah biaya utang kita 
semakin mahal,”  ujarnya dalam 
pemaparan outlook ekonomi Core 
beberapa waktu lalu.

Saat ini, menurut dia imbal hasil 
SBN tenor 10 tahun Indonesia makin 
tinggi.  Hal ini berdampak pada 
meningkatnya pembayaran bunga 
utang yang dibiayai dari APBN. "Harga 
dari setiap rupiah, imbal hasil obligasi 
kita termasuk yang paling tinggi, maka 
ini perlu menjadi perhatian," kata 
Akhmad.

Dalam APBN 2025, proyeksi suku 

bunga SBN 10 tahun ditargetkan 
sebesar 7,0 persen. Berdasarkan 
Perkembangan Indikator Stabilitas 
Nilai Rupiah yang diumumkan Bank 
Indonesia 29 November 2024, imbal 
hasil SBN 10 tahun sebesar 6,88 
persen.

Warisan	Utang	Era	Jokowi
Jokowi meninggalkan warisan 

utang hingga lebih dari Rp 8.000 
triliun untuk presiden terpilih periode 
2024-2029 Prabowo Subianto. Jumlah 
itu setara dengan 39,13 persen Produk 
Domestik Bruto (PDB) Indonesia.

Dalam buku APBN KiTa edisi 
Agustus 2024, Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) melaporkan jumlah 
utang pemerintah mencapai Rp 
8.502,69 triliun per 31 Juli 2024. Utang 
itu mencakup surat Berharga Negara 
(SBN) sebesar Rp 7.462,25 triliun atau 
sekitar 87,76 persen dan pinjaman 
sebesar Rp 1.040,44 triliun atau 12,24 
persen. 

Kemenkeu menyebut rasio utang 
pemerintah masih dalam ambang 
batas karena di bawah 60 persen dari 
PDB. Hal itu sebagaimana diatur dalam 
Undang-Undang Nomor 17 Tahun 
2003 tentang Keuangan Negara. 

Apabila dirinci, maka komponen 
SBN terdiri dari Surat Utang Negara 
(SUN) Domestik sebesar Rp 5.993,44 
triliun dan SBN Syariah sebesar Rp 
1.196,23 triliun. Kemudian, SUN Valas 
di angka Rp 1.468,81 triliun dan SBN 
Syariah sebesar Rp 395,54 triliun. 

S e m e n t a r a  i t u ,  p i n j a m a n 
pemerintah terdiri dari pinjaman 
dalam negeri sebesar Rp 39,95 triliun 
dan pinjaman luar negeri mencapai Rp 
1.000,49 triliun. Pinjaman luar negeri 
masih dipecah lagi menjadi pinjaman 
dari perjanjian bilateral sebesar Rp 
269,32 triliun, multilateral sekitar Rp 
602,46 triliun, dan bank komersial 
sebesar Rp 128,71 triliun. 

Warisan utang Jokowi ke Prabowo 

t e r s e b u t  j a u h  l e b i h  b e s a r 
dibandingkan beban keuangan yang 
d i t i n g g a l k a n  S u s i l o  B a m b a n g 
Yudhoyono (SBY) kepada Jokowi. Pada 
2014, utang pemerintah diketahui 
sebesar 2.608,78 triliun atau setara 
24,7 persen PDB. 

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengatakan tak 
khawatir dengan menumpuknya 
utang jatuh tempo yang dimiliki 
pemerintah. Ia menilai bahwa para 
bond holder atau investor yang 
membeli Surat Utang Negara (SUN) 
sudah memiliki kepercayaan yang 
tinggi dengan pemerintah Indonesia.

“(Bond holder) percaya dengan 
republik Indonesia, termasuk DPR-nya 
yang menyetujui APBN, terutama 
K o m i s i  X I ,  d i m a n a  m e n t e r i 
keuangannya kebetulan saya” kata Sri 
Mulyani dalam rapat kerja dengan 
Komisi XI DPR RI, Rabu, 13 November 
2024.

Sri Mulyani juga optimis, para 
bond holder nantinya akan kembali 
m e m b e l i  S U N  I n d o n e s i a  a t a u 
revolving. Yang mana, hal tersebut 
otomatis memperpanjang masa jatuh 
t e m p o  u t a n g  y a n g  a d a .  M a k a 
menurutnya, pemerintah tidak perlu 
merasa khawatir akan kewajiban 
membayar utang tersebut.

“Itu artinya pada 2024 bapak dan 
ibu tidak merasa bayar utang Rp 400 
triliun anyway, karena yang pegang 
instrumen (SUN) ini, dia masih butuh 
surat berharga itu lagi,” ucap mantan 
Direktur Bank Dunia tersebut.

Ia bahkan menyebutkan, para 
bond holder tersebut sudah dalam 
posisi menunggu kapan SUN milik 
Indonesia kembali  diterbitkan. 
Dengan begitu, kata Sri Mulyani, 
mereka akan langsung membeli 
kembali SUN yang sebelumnya sudah 
mereka bel i .  Transis i  tersebut 
menurutnya akan berlangsung dengan 
sangat mulus.

'Dia (bond holder) nunggu, jadi 
begitu Kementerian Keuangan issue, 
SUN jatuh tempo, dia beli lagi surat itu. 
Jadi itu smooth terjadi,” ujarnya.

Kepercayaan para bond holder ini, 
menurut Sri Mulyani, merupakan hasil 
u s a h a  Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n 
( Ke m e n ke u )  ya n g  s e c a ra  a k t i f 
menginformasikan terkait pekerjaan 
r u m a h  y a n g  d i l a k u k a n  o l e h 
pemerintah yang berkaitan dengan 
penggunaan APBN. Transparansi ini 
yang kemudian menumbuhkan rasa 
kepercayaan bagi investor.

Sebelumnya diketahui, utang jatuh 
tempo pemerintah pada tahun 2025 
nanti mencapai angka Rp 800,33 
triliun. Jumlah ini terdiri atas Surat 
Berharga Negara (SBN) jatuh tempo 
senilai Rp 705,5 triliun dan pinjaman 
jatuh  tempo sebesar  Rp 94 ,83 
triliun.(wid, rls, ant, ist/dya)

Prabowo Dipastikan 
Tambah Utang Rp 775,9 T di 2025

Presiden	Prabowo	Subianto	menerima	kunjungan	delegasi	Japan-Indonesia	Association	(JAPINDA)	di	

Istana	Merdeka,	Jakarta,	pada	Kamis	(5/12/2024).	Ist

Utang Baru 2025 
Era Prabowo

Rp 775.86 triliun 
Total utang: 

BERDASARKAN	SUMBERNYA:	
- Surat berharga negara (SBN) yakni sebesar 
Rp	642.5	triliun.	
- Pinjaman dari dalam dan luar negeri sebesar 
Rp	133,3	triliun.	

BUNGA	UTANG	2025
Bunga utang yang harus dibayar pemerintah 
tahun depan sebesar	Rp	552.85	triliun.
Terdiri dari:
- Bunga utang dalam negeri Rp	479,6	triliun	
- Bunga utang luar negeri Rp	55,2	triliun.

Posisi utang 
pemerintahan Jokowi 
pada periode pertama 
& kedua:

-			Rp	3.113,64	triliun	atau	27,46	persen	dari 
PDB pada 2015.

-			Rp	3.466,96	triliun	atau	28,35	persen dari 
PDB pada 2016.

-			Rp	3.994,8	triliun	atau	29,39	persen dari 
PDB pada 2017.

-			Rp	4.478,9	triliun	atau	30,1	persen dari PDB 
pada 2018.

-			Rp	4.800,25	triliun	atau	30,23	persen	dari 
PDB pada 2019.

-			Rp	6.102,05	triliun	atau	39,37	persen dari 
PDB pada 2020.

-			Rp	6.947,72	triliun	atau	40,73	persen	dari 
PDB pada 2021.

-			Rp	7.822,62	triliun	atau	39,7	persen dari 
PDB pada 2022.

-			Rp	8.163,07	triliun	atau	39,21	persen dari 
PDB pada 2023. 
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Buntut Polemik Gus Miftah dan Tukang Es 

Komisi VIII Dorong Sertifikasi Juru Dakwah 

platform Change.org. Salah satu petisi 
yang paling banya ditandatangani 
berjudul "Copot Gus Miftah dari 
Jabatan Utusan Khusus Presiden".

P e t i s i  t e r s e b u t  s u d a h 
ditandatangani oleh lebih dari 12 ribu 
orang, per hari ini, pukul 10.30 WIB. 
Sesuai judulnya, petisi ini meminta 
agar Prabowo mencopot jabatan 

M i f t a h  s e b a g a i  u t u s a n  k h u s u s 
presiden. (wid, din, rls/dya)

meminta maaf kepada penjual es teh 
yang ia olok-olok.  Berdasarkan 
p e m a n t a u a n ,  p a d a  K a m i s 
(5/12/2024), Instagram Gus Miftah 
@gusmiftah, masih dibanjiri kecaman 
dari warganet.

Selain kritik di media sosial, Miftah 
d i h a d a p k a n  d e n g a n  p e t i s i 
pencopotannya yang diunggah melalui 

JAKARTA- Utusan Khusus Presiden 
Bidang Kerukunan Beragama Miftah 
Maulana yang mengolok-olok tukang 
es ber-buntut panjang. Ada sedikitnya 
t u j u h  p e t i s i  m a s y a r a k a t  y a n g 
menuntut pria bernama lengkap 
Miftah Maulana Habiburrahman 
dicopot dari jabatannya. 

Komisi VIII DPR pun ikut memberi 
s o ro t a n  t a j a m .  Pa ra  l e g i s l a to r 
mendorong Kemenag mengadakan 
sertifikasi juru dakwah. Hal ini 
dilakukan agar para pendakwah tak 
keluar dari nilai-nilai agama dalam 
dakwahnya.

"Kasus penghinaan yang terjadi 
kepada tukang es oleh juru dakwah itu 
harus menjadi pembelajaran bagi kita. 
Kementerian Agama perlu melakukan 
sertifikasi juru dakwah," kata Anggota 
Komisi VIII DPR RI Maman Imanulhaq 
dalam keterangannya, dikutip Kamis 
(5/12/2024).

Maman menegaskan, perlu adanya 
kontrol dari pihak berwenang, yaitu 
K e m e n t e r i a n  A g a m a  d a l a m 
mengawasi para juru dakwah.

"Perlu ada kontrol yang baik dari 
masyarakat itu sendiri, termasuk juga 
dari Kementerian Agama di daerah 
te rka i t  d a n  te g u ra n  b a g i  ya n g 
melanggar etika, melanggar tata 
kesopanan publik, dan melanggar 
keadaban publik," paparnya.

Politikus PKB ini berharap tidak 
ada juru dakwah yang menodai nilai 
a j a ra n  a ga m a  d a l a m  c e ra m a h -
ceramahnya."Kita berharap agama 
yang luhur tidak dinodai oleh cara 
dakwah yang bertolak belakang dari 
nilai ajaran agama itu," pungkas 
Maman.

Polemik Gus Miftah dengan tukang 
es itu mencuat saat sedang berdakwah 
di Magelang. Dalam dakwahnya, Gus 
Miftah dianggap tak memperlakukan 
seorang tukang es yang berjualan 
dengan baik. 

Gus Miftah bertanya ke tukang es 
mengenai apakah jualannya sudah 
laris atau belum. Pendakwah berusia 
43 tahun itu kemudian melontarkan 
kata-kata kasar kepada tukang es teh 
yang berjualan di tengah hujan itu.

" E s  te h m u  s i h  a ke h  ( m a s i h 
banyak)? Ya, sana jual gob*ok. Jual 
dulu, nanti kalau belum laku, ya sudah, 
takdir," ujar Gus Miftah dalam video 
tersebut sambil tertawa. Orang-orang 
di sekitarnya juga tertawa.

Pernyataan tersebut berujung 
polemik. Sejumlah pihak turut angkat 
b i c a r a .  G u s  M i f t a h  s u d a h 
menyampaikan permintaan maaf dan 
b e r t e m u  p e n j u a l  e s  b e ra g a m a 
Sunhaji."Pokoknya meskipun niatnya 
bergurau, tapi saya minta maaf," ujar 
Gus Miftah.

Gus Miftah masih mendapatkan 
banyak kritikan meskipun sudah 

kesombongan, kadang-
ka d a n g  b u ka n  s a j a 
terjadi  di  kalangan 
orang yang tidak tahu 
agama.

“Orang yang paham 
agama, yang bicara soal 
Islam, aqidah, shalat, 
dan sunah, tapi apabila 
t i m b u l  p e r k a t a a n 
seperti  i tu,  (kalau) 
dilihat itu menghina. 
Dan saya pun melihat, 
itu dikirim oleh teman 
saya di Indonesia, saya 
merasa aneh ya,” ujar 
Anwar, yang mengata-
k a n  b a g i  d i r i n y a 
peristiwa itu juga jadi 
satu pelajaran.

S e j u m l a h  m e d i a  m a s s a  d i 
Malaysia pada Rabu (4/12) beramai-
ramai memberitakan di portal hingga 
platform sosial  media mereka 
tentang pernyataan pendakwah yang 
juga Utusan Khusus Presiden Bidang 
K e r u k u n a n  B e r a g a m a  d a n 
Pembinaan Sarana Keagamaan 
Miftah Maulana Habiburrahman 
terhadap penjual teh Sunhaji.

Sinar Harian mengangkat judul 
berita “Peniaga teh dihina depan 
khalayak, pendakwah mohon maaf”. 
Berita tersebut juga diunggah di 
platform media sosial Facebook, 
Instagram hingga Tiktok Sinar 

Harian dan mendapat banyak reaksi.
D i k e t a h u i ,  K e p a l a  K a n t o r 

Komunikasi Kepresidenan RI Hasan 
Nasbi pada Rabu (4/12/2024) 
m e n g a t a k a n  b a h w a  P r e s i d e n 
Prabowo Subianto telah memberikan 
teguran kepada Utusan Khusus 
Presiden (UKP) Bidang Kerukunan 
Beragama dan Pembinaan Sarana 
K e a g a m a a n  M i f t a h  M a u l a n a 
Habiburrahman atau Gus Miftah.

Teguran itu kata Hasan dilayang-
kan melalui Sekretaris Kabinet Teddy 
Indra Wijaya.Prabowo Subianto 
sendiri yang menyuruh Gus Miftah 
untuk meminta maaf langsung kepada 
pedagang es bernama Sunhaji 
tersebut. (din, ant, ist, rls/dya)

KUALA	 LUMPUR-Perdana Menteri 
Malaysia Anwar Ibrahim juga ikut 
menyoroti soal penghinaan seorang 
pendakwah terhadap penjual teh 
ya n g  v i ra l  d i  m e d i a  s o s i a l  d i 
Indonesia. 

Anwar Ibrahim membahas isu 
t e r s e b u t  d i  h a d a p a n  j a j a r a n 
Kementerian Keuangan Malaysia 
d a l a m  a c a r a  “ M a j e l i s  Wa r g a 
Kementerian Keuangan bersama 
Perdana Menteri  dan Menteri 
Keuangan” yang diikuti secara daring 
d i  K u a l a  L u m p u r ,  K a m i s 
(5/12/2024).

“Di Indonesia beberapa hari ini 
riuh rendah dalam media sosial, 
seorang kyai, gus, dalam dakwahnya 
menghina seorang penjual teh. Oh 
ada yang nonton ya? Saya, teman-
teman di Indonesia ada yang kirim, 
dan (video itu) jadi viral,” kata Anwar 
sebagaimana dilansir Antara.

Penghinaan kepada orang yang 
menjual teh, yang berarti termasuk 
golongan termiskin,  dilakukan 
pendakwah dengan tertawa.

Semua itu mendapat reaksi keras 
di kalangan rakyat, sehingga Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  m e m b e r i 
pernyataan yang agak keras, dan 
membuat pendakwah itu berkunjung 
ke daerah si penjaja teh tersebut 
untuk memohon maaf, kata Anwar.

Anwar mengatakan itu jadi satu 
c o n t o h  p e n g a l a m a n  b a h w a 

Dibahas Perdana Menteri Malaysia 

Perdana	Menteri	Malaysia	Anwar	Ibrahim

Momen	Gus	Miftah	bertemu	penjual	es	teh	di	Magelang,	Rabu	(4/12/2024).(ist)

Yandri	Susanto:	
Menggunakan kop dan stempel 

resmi Kementerian Desa PDT 

untuk undangan haul ibundanya, 

yang ditandatangani sebagai 

Menteri.

Yusril	Ihza	Mahendra:	
Menyatakan peristiwa kekerasan 

1998 tidak termasuk pelanggaran 

HAM berat, memicu sorotan.

Natalius	Pigai:	
Disorot atas pernyataan meminta 

anggaran Rp 20 triliun untuk 

Kementerian HAM.

Haikal	Hassan:	
Disorot terkait sertifikasi halal 

wajib untuk semua barang, dinilai 

mengusik keberagaman beragama.

Gus	Miftah:	
Disorot karena menghina penjual 

es teh manis, Sunhaji.

BLUNDER TOKOH DI 
LINGKARAN PRABOWO
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Sukabumi Tetapkan Status 

Tanggap Darurat Bencana : 3 Orang Tewas, 4 Hilang

gabungan.
Jumlah itu berdasarkan pendataan 

BPBD Kabupaten Sukabumi hingga 
Kamis (5/12/2024) pukul 12.00 WIB.

"Hilang atau dalam pencarian 
empat jiwa, diakibatkan longsor," kata 
Pranata Humas Ahli Muda BPDB Jabar 
Hadi Rahmat dalam keterangan 
tertulis, Kamis (5/12/2024). 

BPBD Kabupaten Sukabumi 
mencatat ada 180 KK atau 461 jiwa 
yang terdampak bencana banjir dan 
longsor. Kemudian, ada 96 KK atau 247 
jiwa mengungsi dan 143 KK atau 239 
jiwa terancam. Berdasarkan pendataan, 
bencana longsor terjadi di 66 titik, 
banjir di 35 titik, angin kencang di 15 
titik, dan pergerakan tanah 17 titik.

"Total bencana 133, jumlah 
kecamatan terdampak 34 kecamatan," 
tulis BPBD Kabupaten Sukabumi. Banjir 
dan longsor di Kabupaten Sukabumi 
diakibatkan hujan lebat sejak Selasa 
(3/12/2024).(wid, ant, rls/dya)

SUKABUMI-Pemerintah Kabupaten 
Sukabumi resmi menetapkan status 
tanggap darurat, dari masifnya 
kejadian bencana di berbagai wilayah. 
Penetapan status tanggap darurat itu 
dimulai sejak (4/12/2024) hingga 
sepekan ke depan.

Sekertaris Daerah Kabupaten 
Sukabumi exofficio Kepala Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Kabupaten Sukabumi, Ade 
Suryaman menjelaskan, saat ini 
pihaknya akan memaksimalkan upaya 
e v a k u a s i  y a n g  d i m u l a i  d a r i  
kewilayahan, untuk mendekatkan 
penanganan dengan lokasi kejadian. 
Selain itu pihaknya juga akan 
memastikan logistik makanan dan 
kebutuhan dasar masyarakat dapat 
segera terdistribusi ke seluruh warga 
terdampak.

“Status tanggap darurat bencana 
ini kami tetapkan selama tujuh hari 
atau sepekan dan bisa diperpanjang 
setelah dilakukan evaluasi. Sementara 
kita berusaha ke perangkat Kecamatan 
dan Desa supaya bisa penanganan 
langsung. Dan kita juga berusaha 
d e n g a n  p e r a n g k a t  d a e r a h  d i  
Kabupaten yaitu Dinas Sosial untuk 
penanganan makanan dan keperluan 
d a s a r  m a sya ra ka t ,”  j e l a s  Ad e  
Suryaman, Kamis (5/12/2024).

Pemkab Sukabumi lanjut Ade 
Suryaman, juga telah menyiapkan 
posko komando terpusat di Pendopo 
Kabupaten Sukabumi dan posko 
pengungsian yang tersebar di masing-
masing wilayah. Mengingat bencana 
ini terjadi menyebar di sebagian besar 
wilayah Kabupaten Sukabumi.

“ Po s ko  p e n g u n g s i a n  s u d a h  
dipersiapkan kalau posko Kabupaten 
penanganannya diletakan di Pendopo 
P a l a b u h a n r a t u ,  k a l a u  p o s k o  
pengungsian tersebar di masing-
masing wilayah karena kejadiannya 
tersebar. Kita juga koordinasi dengan 

Basarnas supaya penanganan bisa 
maksimal,” ujarnya.

Penetapan status tanggap darurat 
b e n c a n a  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k  
mempercepat penanganan bencana 
yang dimulai dari pendataan, evakuasi, 

hingga penyaluran bantuan bagi 
masyarakat terdampak bencana.

Data terbaru BPBD Kabupaten 
Sukabumi mencatat ada empat orang 
hilang akibat bencana banjir dan 
longsor. Korban dalam pencarian tim 

Kabupaten	Sukabumi	dilanda	bencana	alam	mulai	dari	banjir,	longsor,	hingga	pergerakan	tanah	sejak	Selasa	(3/12/2024)	hingga	Kamis	(4/12/2024).	(dok.ist)

Indonesia.
"Art inya ,  se lama 

mudik Nataru mulai 
d a r i  k e t i k a  p o s k o 
d i m u l a i  t a n g ga l  1 8 
sampai 5 Januari ini 
kebetulan berada pada 
menuju puncak musim 
h u j a n  d i  s e b a g i a n 
w i l a y a h , "  j e l a s 
Dwikorita dalam rapat 
b e r s a m a  p a r a 
pemangku kepentingan 
lainnya dan Komisi V 
DPR RI, dikutip dari 
situs resmi BMKG pada 
Kamis (5/12/2024).

Kepala BMKG menyampaikan 
intensitas hujan juga diprediksi 
meningkat 20% daripada kondisi 
normal dikarenakan La Nina lemah.

Puncak musim hujan di sebagian 
besar wilayah Sumatera dan Jawa 
khususnya bagian selatan, diprediksi 
terjadi pada akhir Desember 2024. 
Sementara di wilayah Jawa bagian 
t e n g a h  s a m p a i  p e s i s i r  u t a r a 
diprediksi mengalami puncak musim 
hujan pada Januari 2025.

Wilayah Sumatera dan Jawa yang 
diprediksi mengalami mobilitas 
t i n g g i  s e l a m a  N a t a r u ,  re n t a n 
terhadap cuaca ekstrem. Masyarakat 

diimbau lebih waspada terhadap 
banjir, tanah longsor, dan gangguan 
lalu lintas.

" K a m i  m e n g i m b a u  ke p a d a 
m a s y a r a k a t  y a n g  b e r e n c a n a 
melakukan perjalanan, untuk terus 
memantau informasi cuaca terkini 
dan mengikuti arahan dari pihak 
berwenang demi keselamatan 
selama perjalanan," kata Dwikorita.

Sebelumnya, Kepala BMKG turut 
mengatakan adanya dinamika 
atmosfer lain yang diprediksi aktif 
bersamaan pada periode Nataru, 
seperti Madden-Julian Oscillation 
(MJO) dan cold surge yang bergerak 
dari daratan Asia (Siberia) menuju 
barat Indonesia.

F e n o m e n a - f e n o m e n a  i n i 
berpotensi menambah intensitas dan 
volume curah hujan di berbagai 
wilayah di Indonesia.

“Untuk itu, kami mewanti-wanti 
masyarakat untuk mewaspadai 
potensi cuaca ekstrem yang dapat 
b e r d a m p a k  p a d a  b e n c a n a 
h i d r o m e t e o r o l o g i  d i  w i l aya h 
Indonesia seperti banjir, banjir 
b a n d a n g ,  d a n  t a n a h  l o n g s o r, 
khususnya pada periode Nataru 
2024/2025," ujar Dwikorita di 
Jakarta pada Sabtu (23/11/2024) 
lalu.(wid, rls, bmkg, ist/dya)

JAKARTA  -Badan Meteorologi , 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
memperkirakan terjadi badai dan 
potensi banjir besar pada masa libur 
natal dan tahun baru (Nataru) . Hal 
ini disebabkan oleh pergerakan 
seruak udara dingin.

Sebagian wilayah di Sumatera 
dan Jawa diprediksi mengalami 
puncak musim hujan pada akhir 
Desember 2024 hingga Januari 2025.

Kepala Badan Meteorologi , 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
Dwikorita Karnawati mengatakan 
periode mudik Natal dan tahun baru 
(Nataru) berada pada puncak musim 
h u j a n  d i  s e b a g i a n  w i l aya h  d i 

Jalur Mudik Nataru 

Terancam Cuaca Ekstrem dan Banjir 

Kepala	Badan	Meteorologi,	Klimatologi,	dan	Geofisika	(BMKG)	

Dwikorita	Karnawati
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Rumah Polisi Pengendali Narkoba Sumut-NTB

 di Sidoarjo Digeladah

narkoba bersama para pemangku 
kepentingan. 

“ Te r k a i t  d e n g a n  p e n g e d a r 
i n t e r n a s i o n a l  y a n g  m a s u k  k e 
Indonesia ada dua, golden creascent 
dan golden triangle,” kata Kapolri di 
Ru p a t a m a  M a b e s  Po l r i ,  K a m i s 
(5/12/2024). 

Kapolri mengatakan, dua sindikat 
besar tersebut menjadi sumber utama 
peredaran narkoba yang memasuki 
w i l a y a h  I n d o n e s i a .  K a p o l r i 
memaparkan bahwa prevalensi 
pengguna narkoba di Indonesia 
mencapai 3,3 juta orang. 

Dari total penduduk usia produktif 
(15-64 tahun) yang mencapai 192,9 
juta jiwa, angka pengguna narkoba 
aktif didominasi oleh kelompok usia 
25-49 tahun dengan prevalensi 
sebesar 2,42 persen. Selain itu, 
pengguna di kalangan pelajar dan 
remaja usia 15-24 tahun tercatat 
sebesar 1,97 persen. 

“Oleh karena itu, tentunya ini 
menjadi kesepakatan kita bersama 
bahwa terkait dengan pemberantasan 
narkoba ini betul-betul dilakukan dari 
h u l u  s a m p a i  h i l i r,  m u l a i  d a r i 
p e n c e g a h a n n y a ,  p e n e g a k a n 
h u k u m n y a  s a m p a i  d e n g a n 
rehabilitasi,” jelas Kapolri. 

Dalam upaya penanggulangan 
narkoba ini, Kapolri menekankan 
pentingnya sinergi antara pencegahan, 

penegakan hukum, dan rehabilitasi. Ia 
mengingatkan bahwa undang-undang 
telah memberikan landasan yang jelas 
untuk rehabilitasi pengguna narkoba, 
seperti yang tertuang dalam Pasal 187 
dan Surat Edaran Mahkamah Agung 
(SEMA) No. 4 Tahun 2010. 

“ Te r k a i t  d e n g a n  m a s a l a h 
pencegahan dan juga rehabilitasi, tadi 
juga sudah disepakati bahwa sudah 
ada aturan di Pasal 187 terkait dengan 
masalah pengguna narkoba yang bisa 
direhabilitasi termasuk juga surat 
edaran MA No. 4 tahun 2010 terkait 
dengan pengguna narkoba yang bisa 
direhabilitasi,” jelasnya. 

Kapolri juga menyatakan bahwa 
langkah-langkah tegas akan diambil 
untuk membongkar jaringan sindikat 
i n t e r n a t i o n a l .  K a p o l r i  b i l a n g , 
Penindakan terhadap peredaran 
narkoba menjadi prioritas utama Polri 
da lam menjaga  generasi  muda 
Indonesia dari ancaman narkoba. (pra, 
ist, ant/dya)

Jatim pada Kamis ini.
D i a  m e n g a t a k a n  k e g i a t a n 

penggeledahan tersebut merupakan 
wujud t indak lanjut  perjanjian 
kerjasama antara Ditresnarkoba Polda 
Jatim dan BNNP Jawa Timur.

"Pada saat penggeledahan juga 
didampingi anggota Bid Propam Polda 
J a t i m ,"  ka t a  D i r m a n to  m e l a l u i 
keterangannya, Kamis.

Dirmanto mengatakan Polda Jatim 
bakal menindak tegas anggotanya jika 
terbukti terlibat peredaran narkoba. 
Termasuk Aiptu Arif.

" J ika  memang benar  oknum 
tersebut terbukti terlibat Narkoba, 
sudah dipastikan Polda Jatim akan 
menindak tegas," ucapnya.

Hal itu, kata Dirmanto, seperti yang 
disampaikan oleh Kapolda Jatim Irjen 
Imam Sugianto. Pimpinannya itu akan 
menindak tegas anggota yang terlibat 
dalam penyalahgunaan narkoba.

Dua	Sindikat	Narkoba	
Internasional	Masuk	ke	RI

Terpisah, Kapolri Jenderal Pol 
Listyo Sigit Prabowo menegaskan 
komitmen Polri untuk memberantas 
jaringan narkoba internasional yang 
masuk ke Indonesia, khususnya 
sindikat Golden Crescent dan Golden 
Triangle. Kapolri mengatakan, hal ini 
j u g a  d i s i n g g u n g  d a l a m  r a p a t 
koordinasi terkait penanggulangan 

SURABAYA -  B a d a n  N a r k o t i k a 
Nasional (BNN) Provinsi Jawa Timur 
menggeledah rumah Aiptu Arif Susilo, 
anggota Polres Pelabuhan Tanjung 
Perak Surabaya, Kamis (5/12/2024). 
Penggeledahan berlangsung di rumah 
Arif di Taman Indah Regency, Sidoarjo, 
s e k i t a r  p u k u l  1 0 . 0 0  W I B . 
Pe n g g e l e d a h a n  i n i  m e r u p a ka n 
pengembangan penyidikan kasus 
narkoba.

" I n i  k a i t a n n y a  d e n g a n 
penangkapan di wilayah Lombok yang 
dilakukan oleh BNN RI bekerja sama 
dengan BNNP NTB," kata Kabid 
Pemberantasan dan Intelijen BNNP 
J a t i m ,  N o e r  W i s t a n t o  k e p a d a 
wartawan.

Ia menyebut, Arif tak ada dalam 
penggeledahan rumahnya tadi . 
Oknum polisi itu, kata dia, sudah 
ditahan di BNN Pusat sejak 19 Oktober 
lalu.

"Hasil penggeledahan sekarang 
ditemukan 4 buku rekening atas nama 
saudara AS," ujar Noer.

Dalam kasus ini,  Arif diduga 
berperan sebagai pengendali jaringan 
pengedar narkoba di dari Sumatera 
Utara, Surabaya hingga NTB.

"Kemudian saudara AS sendiri dari 
hasi l  pemeriksaan bahwa yang 
b e r s a n g k u t a n  a d a l a h  s e l a k u 
pengendali pengiriman narkoba ini 
sampai dengan NTB," ucapnya.

Ia ditangkap setelah dua anak 
buahnya yaitu Fattah dan Erwin lebih 
dulu ditangkap. Dari tangan mereka 
d i t e m u k a n  b a r a n g  b u k t i  s a b u 
sebanyak 2 kilogram.

Selama terlibat sebagai pengendali 
jaringan narkotika yang berasal dari 
Sumatera Utara, Arif diduga sudah 
tujuh kali melakukan transaksi.

"Dari  keterangan yang  ber-
sangkutan bahwa sudah satu tahun ini, 
2023 sampai 2024. Sudah 7 kali 
melakukan pengiriman langsung dari 
Sumut Medan ke NTB. Sekali kiriman 1 
kilogram sampai dengan 5 kilogram," 
ucap Noer.

Selain menggeledah rumah Arif di 
Sidoarjo. BNNP Jatim juga tengah 
menggeledah dua rumah jaringan 
narkotika di Pasuruan.

Terpisah,  Polda Jaitm mem-
benarkan salah satu anggotanya yang 
bertugas di Polres Pelabuhan Tanjung 
Pe ra k ,  ya k n i  A i p t u  A r i f  S u s i l o 
ditangkap dan digeledah Badan 
Narkotika Nasional (BNN) terkait 
peredaran narkoba di NTB.

Kabid Humas Polda Jatim Kombes 
Dirmanto menyebut rumah Aiptu Arif 
di Sidoarjo memang digeledah Badan 
Narkotika Nasional (BNN) Provinsi 

Badan	Narkotika	Nasional	(BNN)	Provinsi	Jawa	Timur	menggerebek	rumahmewa	milik	seorang	oknum	

polisi	di	Perumahan	Taman	Indah	Regency,	Kecamatan	Taman,	Sidoarjo,	pada	Kamis	(5/12/2024)	siang.(dok)

Area	wilayah		yang	ditanami	
ganja	seluas	2	hektar		

Sabu
4.9 Ton
----------------------
Heroin
6.9 Ton
----------------------
Kokain
10.76 Ribu Gram
----------------------
Hashish
32.9 Ribu Gram
----------------------
Ekstasi
3.79 Juta Butir
----------------------
Tembakau Gorila
1.5 Ton
----------------------
Ganja
4.9 Ton

BARANG 
BUKTI
DISITA

57,549

JUMLAH TERSANGKA KASUS NARKOBA DI INDONESIA  

54,53554,030
52,224 45,940

2020 2021 2022 2023 2024



Sementara (TPS) di  
tingkat kelurahan. Untuk 
gaji mereka hingga kini 
masih bergantung pada 
iuran warga. 

K e p a l a  D i n a s  
L i n g k u n g a n  H i d u p  
(DLH) Kota Malang, Noer 
R a h m a n  W i d j a y a ,  
m e n e g a s k a n  t a n p a  
regulasi  yang jelas,  
pemerintah tidak dapat 
menggunakan Anggaran 
Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) untuk 
m e n d u k u n g  
kesejahteraan petugas 
kebersihan di tingkat 
kelurahan.

"Di 2023 kemarin, 
kami pun juga sudah diminta oleh 
teman-teman DPRD Kota Malang, 
paling tidak bisa menyiapkan insentif 
u n t u k  t e m a n - t e m a n  p e t u g a s  
kebersihan di lingkungan kelurahan. 
Nah tapi ini belum bisa kami 
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MALANG - Tidak adanya  aturan 
hukum menjadi  a lasan belum 
terealisasinya insentif bagi penggerobak/ 
tukang sampah di Kota Malang.  
Penggerobak smapah selama ini 
bertugas mengangkut sampah dari 
rumah warga ke Tempat Penampungan 

berkelanjutan.  
"Seperti halnya pengelolaan 

sampah yang kini  sudah bisa  
menghasilkan kompos yang dijual, hal 
yang sama juga perlu diterapkan untuk 
insentif penggerobak sampah. Kami 
perlu memastikan ada regulasi yang 
mendasari pemberian insentif ini agar 
dapat dianggarkan dan didanai 
melalui APBD,” lanjutnya. 

D i  s i s i  l a i n ,  R a h m a n  
menambahkan, pengelolaan sampah 
di Kota Malang saat ini terbilang cukup 
besar. Setiap hari, sekitar 700 ton 
sampah dihasilkan di Kota Malang dan 
masuk ke TPA Supit Urang. 

Dari jumlah tersebut, sekitar 35 
ton sampah berhasil diolah menjadi 
pupuk kompos setiap harinya.  
Dengan adanya regulasi yang jelas, 
Rahman mengharap tidak hanya 
penggerobak yang mendapatkan 
manfaat, tetapi juga sektor penge-
lolaan sampah secara keseluruhan 
dapat berjalan lebih efisien dan 
berkelanjutan.  (Santi/Dya)

realisasikan karena regulasinya belum 
a d a , "  u j a r  R a h m a n ,  K a m i s  
(5/12/2024). 

Saat ini, penggerobak sampah di 
t i n g k a t  l i n g k u n g a n  m a s i h  
mengandalkan sistem iuran warga 
sebagai sumber pendapatan. Iuran ini 
d igunakan untuk memberikan 
imbalan atas jasa mereka mengangkut 
sampah dari rumah-rumah warga 
menuju TPS. 

Rahman mengakui, jumlah yang 
diterima oleh para penggerobak 
sampah sangat bervariasi, tergantung 
pada kebijakan masing-masing 
lingkungan yang menetapkan besaran 
iuran tersebut.   

Lebih lanjut, Rahman mengatakan, 
tanpa adanya regulasi yang mengatur 
tentang pemberian insentif, pihaknya 
tidak dapat membuat keputusan yang 
pasti mengenai pembiayaan insentif 
penggerobak sampah dari APBD. 
M e n u r u t n y a ,  k e b i j a k a n  i n i  
memerlukan dasar hukum yang kuat 
agar dapat dijalankan secara sah dan 

DLH Kota Malang Akui Insentif Tukang Sampah 

Belum Terealisasi, Terkendala Aturan

MALANG  - Bupati Malang, Sanusi, 
mengungkapkan rencananya untuk 
menggandeng kepala daerah di 
M a l a n g  R a y a ,  d a l a m  p r o y e k  
pembangunan skytrain dan terminal 
bus pariwisata terpadu. Proyek ini 
bertujuan untuk mengurai kemacetan 

yang sering terjadi di wilayah 
perbatasan, serta meningkatkan 
aksesibilitas wisatawan ke destinasi 
unggulan. 

Sanusi berharap kolaborasi antar 
daerah ini dapat mempercepat 
realisasi dua proyek besar yang telah 
direncanakan sejak beberapa tahun 
l a l u .  M e n u r u t n y a ,  r e n c a n a  
pembangunan kedua infrastruktur ini 
akan kembali dibahas lebih lanjut pada 
tahun 2025 mendatang.

"Setelah hasil quick count Pilkada 
Serentak, kan saya, Pak Wahyu (Wali 
Kota Malang terpilih), dan Pak 
Nurrochman (Wali Kota Batu terpilih) 
semuanya unggul. Kami optimistis 
bisa berkolaborasi untuk mewujudkan 
p roye k  i n i .  Te rm a su k  de n ga n  
dukungan dari Gubernur Jatim 
terpilih, Bu Khofifah," ujar Sanusi, 
Kamis (5/12/2024). 

Terkait waktu realisasi proyek, 
Sanusi menambahkan, pelaksanaan 
kedua proyek tersebut sangat 
tergantung pada keputusan dari 
pemerintah pusat serta Gubernur 
Jawa Timur. Menurutnya, meskipun 
rencana ini telah dipersiapkan dengan 
m a t a n g ,  r e a l i s a s i n y a  m a s i h  
memerlukan waktu. 

"Ya, antara dua sampai tiga tahun. 
Kalau saya kepinginnya secepatnya, 
tapi kan intervalnya paling cepat ya 
dua tahun," tambahnya.

L e b i h  l a n j u t ,  S a n u s i  j u g a  
menjelaskan jika kedua proyek ini 

S a n u s i  m e n y e b u t k a n  b a h w a  
infrastruktur transportasi ini akan 
menjadi solusi untuk kemacetan yang 
sering terjadi, terutama di wilayah 
perbatasan Kota Batu dan Kota Malang 
menuju Kabupaten Malang, khususnya 
pada akhir pekan.

“Kemacetan di perbatasan antara 
kabupaten yang mau ke arah Kota Batu 
dan Kota Malang, ataupun sebaliknya, 
itu kan parah. Khususnya pada akhir 
pekan, liburan. Jadi nanti skytrain akan 
terkoneksi dengan beberapa titik, 
seperti Kecamatan Lawang, Kota Batu, 
Kota Malang, dan Kepanjen. Ya, 
harapannya kan proyek ini bisa untuk 
mengurai kemacetan,” pungkas 
Sanusi. (Santi/Dya)

m e n g a c u  p a d a  
inisiatif dari Menteri 
Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan 
Investasi RI 2019-
2024, Luhut Binsar 
Panjaitan. 

"Waktu itu, Pak 
Luhut mendorong 
pembangunan sky-
train, yang diharap-
k a n  b i s a  m e -
ngurangi kemacetan 
dan mempermudah 
akses transportasi 
bagi wisatawan," 
jelasnya. 

M e n u r u t n y a ,  
saat itu Pemkab 
M a l a n g  t e l a h  d i m i n t a  u n t u k  
menyediakan terminal bus pariwisata. 
Namun, hingga akhir tahun 2024, 
kedua proyek ini belum terealisasi. 
Sanusi mengungkapkan, pandemi 
Covid-19 pada tahun 2020 menjadi 
salah satu faktor yang menghambat 
realisasi pembangunan tersebut. 

Maka (nanti) untuk terminal bus 
wisata terpadu akan saya siapkan di 
exit tol Pakis. Jadi, keluar exit tol Pakis 
itu ada terminal di sana sehingga bus 
nya tidak terlalu jauh mencari 
terminal. Itu untuk memudahkan 
pariwisata. Keluar tol sudah masuk 
terminal. Dari terminal pindah ke 
skytrain," jelas Sanusi.  

Adapun untuk proyek skytrain, 

Bangun Skytrain dan Bus Pariwisata, 

Bupati Sanusi Ajak Kolaborasi Malang Raya

(Ilustrasi)	Tampak	penggerobak	sampah	mengangkut	dari	lingkungan	

warga	ke	salah	satu	TPS	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

(Ilustrasi)	Gambaran	skytrain	yang	direncanakan	di	bangun	di

	Malang	Raya.	(dok.	BUMN	Angkasa	pura)

Sanusi
 Bupati Malang

Setelah	hasil	quick	count	

Pilkada	Serentak,	kan	saya,	

Pak	Wahyu	(Wali	Kota	Malang	

terpilih),	dan	Pak	Nurrochman	

(Wali	Kota	Batu	terpilih)	

semuanya	unggul.	Kami	

optimistis	bisa	berkolaborasi	

untuk	mewujudkan	proyek	ini.	

Termasuk	dengan	dukungan	

dari	Gubernur	Jatim	terpilih,	

Bu	Khofifah,"
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PENYANYI dan penulis lagu berbakat 
Maudy Ayunda kembali mencuri 
perhatian dengan perilisan album 
terbarunya yang penuh dengan cerita 
d a n  e m o s i  m e n d a l a m .  D a l a m  
konferensi pers yang digelar di Plaza 
Indonesia, Jakarta Pusat, pada Selasa 
(3/12/2024), Maudy berbagi inspirasi 
di balik album ini. Dengan nuansa 
fairytale yang unik, album tersebut 
menggambarkan dualitas antara 
mimpi dan realita. Tidak hanya itu, 
Maudy juga mencurahkan pengalaman 
pribadinya melalui setiap lagu.

	 Album ini seolah membawa 
pendengar ke dunia penuh imajinasi, 
dengan visualisasi menarik seperti 
M a u d y  y a n g  d i g a m b a r k a n  
mengenakan sayap di tengah kota atau 
bahkan di atas truk. Ide ini, menurut 
Maudy, melambangkan perjalanan 
dirinya dalam merangkai cerita dari 
berbagai sisi kehidupan. “Ada masanya 
aku merasa jauh dari musik, tapi kini 
aku kembali dengan cara yang lebih 
personal,” ungkapnya.

Lewat album 
i n i ,  M a u d y  
A y u n d a  
mengajak pen-
d e n g a r n y a  
u n t u k  m e -
r e n u n g ,  m e -
nikmati momen 
j e d a ,  d a n  
m e n e m u k a n  
k e i n d a h a n  d a l a m  
kesederhanaan. Setiap lagu memiliki 
cerita unik yang siap membawa 
pendengar menyelami emosi dan 
pengalaman yang universal.

COMEBACK	DI	
PANGGUNG	PESTAPORA

Setelah sekian lama vakum, Maudy 
kembali memeriahkan panggung 
musik Indonesia dengan tampil di 
Pestapora. Ia mengaku bahwa sempat 
merasa kehilangan hasrat bermusik.

“Aku dulu berpikir musik itu 
medium yang sulit untuk sepenuhnya 
menghibur. Tapi ternyata, kecintaan 
pada musik itu susah untuk diabaikan. 
Aku kembali ingin bercerita melalui 
lagu-lagu,” ujarnya penuh semangat.

'BULAN,	BAWA	AKU	PULANG’
Salah satu lagu di album ini, 

"Bulan, Bawa Aku Pulang", mencerita-
kan kerinduan akan momen kesendirian. 
Lagu ini menggambarkan perasaan 
ingin "kabur" dari keramaian dan 
menemukan ketenangan di rumah.

Dalam balutan metafora obrolan 

dua lapisan makna, sebagai awal 
sebuah kisah dan sebagai pengingat 
momen-momen tertentu dalam 
hidup.Setiap lagu di album ini memadu-

kan lirik yang puitis dan 
imajinasi visual yang kuat, 

m e n g - h a d i r k a n  
p e n g a l a m a n  

m e n d e n g a r k a n  
yang imersif.

dengan bulan, Maudy mengajak 
pendengarnya untuk merayakan 
keheningan sebagai cara memulihkan 
energi.

'PADA	SUATU	HARI’
L a g u  i n i  m e nya j i k a n  

perspektif unik tentang 
cinta. Terinspirasi dari 
cerita personal, Maudy 
mengungkapkan bahwa 
cinta sejati tidak selalu 
hadir seperti dongeng 
klasik.

“Fairytale versi aku 
i t u  t e n t a n g  
m e n e m u k a n  
keindahan di tengah 
k e s e d e r h a n a a n .  
Kadang, pangeran 
kita ada di tempat 
yang tidak terduga,” 
jelasnya.

MAKNA	DI	 BALIK	
JUDUL	ALBUM

Judul album 
ini, "Pada Suatu 
Hari", memiliki 

'DIPELUK	JEDA’
Melalui "Dipeluk Jeda", Maudy 

membahas pentingnya momen untuk 
berhenti sejenak. Lagu ini merupakan 
refleksi atas tekanan yang sering 
dirasakan dalam kehidupan modern, 
baik dari luar maupun dari dalam diri.

“Berisik di kepala itu kadang lebih 
mengganggu dari kebisingan di luar. 
Lagu ini adalah ajakan untuk memberi 
ruang atau jeda pada diri sendiri,” 
tutur Maudy.

'MELIHAT,	
MENDENGAR,	MENGERTI’

Lagu ini mengeksplorasi hubungan 
yang didasarkan pada pemahaman 
m e n d a l a m .  M a u dy  m e n yo r o t i  
perbedaan antara “mengerti” dan 
“benar-benar mengerti.”

Ia menyampaikan bahwa cinta 
sejati terletak pada kemampuan untuk 
memahami dan menerima pasangan 
apa adanya tanpa banyak penjelasan.

Kolaborasi	dengan	Iwan	Fals	
di	'Puisi	Kota’

Salah satu highlight dari album ini 
adalah kolaborasi Maudy dengan Iwan 
Fals di lagu "Puisi Kota". Lagu ini 
menggambarkan kehidupan urban 
yang penuh dinamika dan refleksi atas 
perjalanan hidup. “Ada pertanyaan 
besar tentang tujuan kita. Kadang, 
perjalanan itu sendiri yang memberi 
makna,” kata Maudy.

Pesan	Relevan	untuk	
Kehidupan	Modern

Album ini tidak hanya 
menawarkan lagu-lagu indah, 
tetapi juga pesan yang relevan 

dengan kehidupan masa kini. 
Melalui liriknya, Maudy 

m e n y e n t u h  t e m a  
k e s e h a t a n  m e n t a l ,  

tantangan hidup di 
perkotaan, hingga 

pengaruh media 
sosial.

I a  
m e n g a j a k  

p e n d e n g a r  
u n t u k  m e -
r e n u n g k a n  
h u b u n g a n  
mereka dengan 
dunia di sekitar, 
s e k a l i g u s  

m e n g i n s p i r a s i  
untuk menerima diri 

sendiri dengan segala 
k e r e n t a n a n n y a .  

(nei,ist/dya)

Maudy Ayunda Ceritakan 
Alasan Kembali ke Dunia Musik, Ungkap Makna 

di Dalam Lagu barunya
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Berikut adalah beberapa manfaat 
setelah mengonsumsinya:

1.	Meningkatkan	fungsi	kognitif
Ginkgo biloba telah dikaitkan 

dengan peningkatan fungsi kognitif, 
termasuk memori, konsentrasi, dan 
pemikiran abstrak.Senyawa aktifnya 
dapat meningkatkan aliran darah ke 
otak dan melindungi sel-sel saraf dari 
kerusakan.

2.	Antioksidan	dan	antiinflamasi
Ginkgo bi loba mengandung 

senyawa antioksidan yang membantu 
m e l a wa n  s t r e s  o k s i d a t i f  d a n  
meredakan peradangan dalam tubuh. 
Ini dapat membantu melindungi sel-
sel tubuh dari kerusakan akibat 
radikal bebas.

3.	Meningkatkan	sirkulasi	darah
Ginkgo biloba dapat membantu 

meningkatkan sirkulasi darah dengan 
melancarkan aliran darah ke seluruh 
tubuh.Ini dapat bermanfaat bagi orang 
yang menderita masalah sirkulasi 
seperti kesemutan, dingin pada 
ekstremitas, atau varises.

4.	 Menurunkan	 gejala	 gangguan 
sirkulasi	perifer
Ginkgo biloba telah digunakan untuk 
mengurangi gejala gangguan sirkulasi 

GINKGO  B i l o b a  a d a l a h  n a m a  
tumbuhan yang juga dikenal sebagai 
“pohon maidenhair.” Tanaman ini 
berasal dari China dan telah digunakan 
dalam pengobatan tradisional selama 
berabad-abad. Ginkgo Biloba adalah 
obat herbal yang dipercaya dapat 
m e n g u a t k a n  m e m o r i  d a n  
mempertajam kemampuan berpikir.

Tanaman herbal ini memiliki 
bentuk daun yang khas, berbentuk 
kipas, dan memiliki sejarah panjang 
d a l a m  p e n g o b a t a n  a l a m i  d a n  
suplemen herbal. Ekstrak daunnya 
mengandung senyawa aktif yang 
diyakini memiliki manfaat kesehatan.

Ginkgo biloba diketahui dapat 
melancarkan aliran darah, termasuk 
ke otak, sehingga diduga dapat 
meningkatkan daya ingat dan fungsi 
kognitif. Berdasarkan cara kerja 
tersebut, ginkgo biloba juga diyakini 
berguna untuk mengatasi penyakit 
arteri perifer, disfungsi seksual, serta 
vertigo dan telinga berdenging.

Manfaat	 Ginkgo	 Biloba	 untuk	
Kesehatan

Ginkgo biloba adalah tanaman 
herbal yang telah digunakan dalam 
pengobatan tradisional selama 
berabad-abad.Khasiatnya berasal dari 
senyawa f lavonoid,  terpenoid,  
ginkgolida, bilobalida, dan asam 
ginkgoat.

perifer, seperti nyeri kaki saat berjalan, 
kelelahan pada kaki, dan kesemutan. 
Ini mungkin karena kemampuannya 
untuk memperbaiki sirkulasi darah.

5.	 Mengurangi	 gejala	 gangguan	
kognitif	terkait	usia

Ginkgo biloba telah digunakan 
sebagai pengobatan tambahan untuk 
mengurangi gejala gangguan kognitif 
terkait usia, seperti penurunan 
memori dan gangguan kognitif ringan.

Meskipun hasil penelitian tidak 
k o n s i s t e n ,  b e b e r a p a  s t u d i  
m e n u n j u k k a n  m a n f a a t  y a n g  
p o s i t i f . R i s e t  Te r k a i t  G i n k g o  
BilobaGinkgo biloba terkenal akan 
khasiatnya untuk meningkatkan 
fungsi kognitif.

M e n u r u t  p e n e l i t i a n  y a n g  
dipublikasikan dalam Archives of 
Neurology,  mengonsumsi ginkgo 
b i l o b a  m e m a n g  b i s a  s e d i k i t  
meningkatkan fungsi kognitif pada 
penderita Alzheimer. 

Namun, peningkatannya tidak 
terlalu besar.Selain itu, dibutuhkan 
p e n e l i t i a n  l e b i h  l a n j u t  u n t u k  
mengetahui dosis yang paling tepat, 
bahan aktif dalam ginkgo biloba yang 
paling efektif, dan apakah ginkgo 
biloba juga bisa memperbaiki aspek 
lain dari penyakit Alzheimer selain 
fungsi kognitif.

Efek	Samping	Ginkgo	Biloba
Dalam beberapa kasus tanaman herbal 
ini bisa menimbulkan efek samping, 
seperti: 

1.	Gangguan	pencernaan
Gangguan ini adalah reaksi 

individu terhadap senyawa-senyawa 
akt i f  da lam herbal .  Beberapa  
gejalanya, antara lain sakit perut, 
diare, atau mulas.

2.	Alergi
Beberapa individu mungkin 

mengalami reaksi alergi terhadap 
t a n a m a n  h e r b a l ,  y a n g  d a p a t  
menyebabkan ruam kulit, gatal-gatal, 
atau pembengkakan.

3.	Interaksi	obat
Herbal ini dapat berinteraksi 

dengan beberapa obat , seperti 
antikoagulan, obat antidepresan, atau 
obat anti-seizure. Konsultasikan 
dengan dokter sebelum mengonsumsi 
herbal jika sedang menggunakan obat-
obatan tertentu.

4.	Risiko	perdarahan
Tanaman herbal memiliki sifat 

antikoagulan, yang berarti dapat 
menghambat pembekuan darah. 
Orang dengan gangguan perdarahan 
atau menjalani operasi sebaiknya 
menghindari konsumsi tumbuhan ini.

5.	Efek	samping	lainnya
Beberapa efek samping lain yang 

jarang termasuk sakit kepala, pusing, 
mual, atau reaksi kulit.
Lantas, amankah mengkonsumsi 
ginkgo biloba? Meski cenderung aman, 
penting untuk diingat bahwa setiap 
individu dapat merespons secara 
berbeda. (nei,ist/dya)

Manfaat dan Efek Sampingnya 
 untuk KesehatanGinkgo Biloba

 

Kandungan	Nutrisi	
Ginkgo	Biloba

Flavonoid  yang mampu membantu melindungi 
sel dari kerusakan akibat radikal bebas.

Terpenoid (terutama ginkgolides dan 
bilobalides) yang bisa membantu 
meningkatkan aliran darah dan 
melindungi saraf.

Ginkgolic	acids yang memiliki 
sifat antimikroba.

Vitamin A, C, dan E dalam jumlah 
kecil yang juga berfungsi sebagai
antioksidan.

Mengandung	sejumlah	kecil	mineral	
seperti magnesium dan kalium
yang penting untuk fungsi sel.
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MOBIL listrik Wuling Cloud EV 
produksi pabrik di Cikarang, Jawa 
Barat, mulai diekspor kepasar Asia 
Tenggara (ASEAN). Ini menjadi ekspor 
perdana Cloud EV produksi Indonesia, 
menandai tonggak baru bagi Indo-
nesia dalam produksi dan distribusi 
kendaraan listrik.

Bertepatan dengan debut ekspor, 
Wuling merayakan pencapaian angka 
produksi mencapai 160 ribu unit pada 
Rabu (27/11/2024). 

“Angka 160.000 ini mencerminkan 
upaya dan eksplorasi para mitra global 
S G M W  d a l a m  m e n g e j a r  v i s i  
‘Membangun untuk 

masa depan dan memperluas 
sampai ke pasar internasional," kata 
President Director of SAIC-GM-Wuling 
Automobile Co, Ltd, Lv Juncheng, 
dalam keterangan tertulis, Jumat 
(29/11/2024).

Ia melanjutkan, ini juga menjadi 
bukti kerjasama erat dan koordinasi 
antara pemerintah China dan Indo-
nesia sebagai pelopor ekspansi per-
usahaan mobil China ke luar negeri. 

"SGMW akan melakukan transisi 
global menuju elektrifikasi dan 
digitalisasi. Kami akan mempercepat 
penyempurnaan lini produk elektri-
fikasi di Indonesia, membangun 
ekosistem industri dan layanan energi 
baru, serta memastikan manfaat 
ke n d a ra a n  e n e rg i  b a r u  d a p a t  
dinikmati oleh konsumen Indonesia,” 
tuturnya. 

Diketahui, pabrik Wuling di 
Cikarang telah berdiri sejak Juli 2017. 
Sebanyak 9  model  kendaraan 
diproduksi dari pabrik tersebut. 

Model yang diproduksi mulai dari 
s e g m e n  k e n d a r a a n  b e r m e s i n  
konvensional (ICE) yang terdiri dari 
Confero,  Cortez,  Almaz,  Alvez.  
Kemudian, kendaraan hybrid yakni 

basis ekspansi produk berbasis listrik.
“Saya juga berharap PT SGMW 

Motor Indonesia dapat terus fokus 
terhadap target berakar di Indonesia, 
menjangkau Asia Tenggara, dengan 
terus menghadirkan model kendaraan 
l a r i s .  Pe r l u a s a n  l i n i  p r o d u k ,  
mendorong lokalisasi komponen 
penting seperti baterai dan motor 
penggerak, serta aktif berpartisipasi 
dalam penyusunan standar kendaraan 
energi baru menjadi langkah penting,” 
ujar Yang Chunting, Director-General 
Guangxi Commerce Dept.

Menurutnya, dengan strategi 
t e r s e b u t ,  p e r u s a h a a n  d a p a t  
berkontribusi dalam pembangunan 
komunitas masa depan antara Cina 
dan Indonesia yang berprinsip saling 
m e n g u n t u n g k a n  d a n  t u m b u h  
bersama. (nei,ist/dya)

‘berakar di Indonesia, menjangkau 
A s i a  Te n g g a ra’,  d e n g a n  t e r u s  
m e n g h a d i r k a n  m o d e l - m o d e l  
kendaraan laris, serta membuka lebih 
banyak pasar kendaraan setir kanan," 
kata Director-General of Guangxi 
Commerce Dept, Yang Chunting.

Visi	Masa	Depan	Wuling	
di	Indonesia

Wuling berencana menjadikan 
Indonesia sebagai pusat produksi 
kendaraan berkemudi kanan untuk 
pasar ASEAN dan internasional. 
Strategi ini bertujuan memenuhi 
kebutuhan konsumen di negara-
negara dengan sistem kemudi kanan, 
seperti di Asia Tenggara. Langkah ini 
tidak hanya memperkuat posisi 
Wuling di sektor otomotif Indonesia, 
tetapi juga menjadikan Indonesia 

Almaz Hybrid. 
Dilanjutkan kendaraan listrik (EV) 

yang terbagi menjadi Air ev, BinguoEV, 
Cloud EV. Selain itu, ada pula model 
Low Commercial Vehicle (LCV) yaitu 
seri Formo dan Formo Max. 

Selain berinvestasi dalam produksi 
kendaraan listrik, Wuling turut 
mendukung pengembangan infra-
struktur pendukung seperti stasiun 
pengisian daya, melibatkan pelaku 
industri lokal dalam rantai pasok. 

“ K a m i  b e r h a r a p  d a p a t  
membangun rantai industri otomotif 
baru di Indonesia, menjadikan Wuling 
Indonesia sebagai pusat industri 
kendaraan energi baru yang melayani 
pasar Indonesia, ASEAN dan dunia, 
sekaligus memberikan dukungan 
industri yang kuat,” tutur Lv Juncheng.

Ke depannya, Wuling menargetkan 
Indonesia sebagai pusat produksi 
kendaraan berkemudi kanan untuk 
kawasan ASEAN dan pasar inter-
nasional. 

“Saya juga berharap PT 
SGMW Motor Indonesia 
dapat terus fokus 
pada target 

Wuling Cloud EV dari Cikarang 

Mulai Diekspor ke Pasar ASEAN



fasilitas unggulan, termasuk bar dan 
lounge yang menghadap laut, serta 
infinity pool dengan pemandangan 
cakrawala laut. 

Amber Lombok Beach Resort 
menyajikan pengalaman liburan 
bernuansa tropis dengan desain 
modern, namun tetap menggunakan 
bahan produksi lokal. Salah satunya, 
Bayside Restaurant & Bar yang 
menyajikan berbagai jenis minuman 
dan makanan, baik Indonesia maupun 
internasional, dengan pilihan menu 
sehat dan vegetarian.Buat kamu yang 
ingin menginap di sini, harga per 
malamnya dibanderol mulai Rp 900 
ribuan. 

4.	Aruna	Senggigi	Resort	&	Convention
Terletak di tepi pantai Senggigi, 

  Aruna Senggigi Resort & Convention 
merupakan resor bintang 4 yang 
menampilkan pesona keindahan 
pantai. Dalam hal mengedepankan 
keberlanjutan, Aruna Senggigi Resort 
& Convention melakukan pengolahan 
l i m b a h  o r g a n i k  d e n g a n 
memanfaatkan biopori  sebagai 
pupuk, penggunaan panel surya 
dalam mengolah renewable energy, 
dan menerapkan inisiatif penghijauan 
untuk melindungi ekosistem lokal. 
Lokasinya juga ideal, sekitar 25 menit 
berkendara dari pusat kota Mataram 
dan 9 menit dari Pasar Seni Senggigi.
(nei,ist/dya)

mendukung prinsip ramah lingkungan 
melalui program pemberdayaan 
masyarakat lokal, pengolahan air 
limbah melalui Sewage Treatment 
Plant (STP), juga pengelolaan energi 
y a n g  k e t a t  l e w a t  p e n g g u n a a n 
teknologi hemat energi.Resor ini juga 
menawarkan kamar atau vila yang 
l u a s ,  b a l k o n  p r i b a d i  d e n g a n 
pemandangan laut atau taman, dan 
juga kolam renang pribadi.

Kamu bisa menikmati sensasi 
berenang di infinity pool, sambil 
menyaksikan pemandangan matahari 
terbenam di Gunung Agung. Tak hanya 
itu, kunjungi juga Malimbu Cliff yang 
hanya berjarak 11 menit dari resor 
dengan berkendara. Terletak hanya 
beberapa langkah dari keindahan 
Pantai Mangsit yang terkenal dengan, 
Qunci Villas Resort dibanderol dengan 
harga mulai dari Rp 1 jutaan per 
malam.

2.	Santorini	Beach	Resort	
Sesuai namanya, Santorini Beach 

Resort mengajak kamu menginap 
serasa di Yunani. Jika ingin merasakan 
nuansa berbeda, resor yang berlokasi 
di Gili Trawangan ini bisa menjadi 
pilihan tepat. Resor ini menerapkan 
p r i n s i p  ke b e r l a n j u t a n  d e n g a n 
meminimalkan penggunaan plastik 
s e k a l i  p a k a i  d i  s e t i a p  k a m a r, 
memanfaatkan berbagai macam 
tanaman membuat suasana menjadi 

LOMBOK dengan keindahan alamnya 
yang memukau, semakin populer 
sebagai destinasi wisata. Namun, 
sebagai wisatawan yang bertanggung 
jawab, kita perlu memilih akomodasi 
yang tidak hanya nyaman, tetapi 
juga ramah lingkungan.Penginapan 
ramah lingkungan saat ini menjadi 
akomodasi  yang banyak dipil ih 
traveler. Selain menerapkan prinsip 
berkelanjutan, penginapan ramah 
lingkungan juga membuat kita berada 
lebih dekat dengan alam.

Menariknya, saat ini ada banyak 
akomodasi ramah lingkungan yang 
bisa ditemui traveler. Salah satunya 
adalah deretan penginapan yang ada 
di Lombok ini.Dikutip dari keterangan 
resmi dari tiket.com, penginapan 
ramah lingkungan ini bisa ditemukan 
di aplikasi tiket.com. Adapun, yang 
m e n j a d i  c i r i  m e r e k a  a d a l a h 
penginapan-penginapan tersebut 
memiliki label tiket Green.

La lu , 	 d i 	 mana 	 sa ja? 	 Ber ikut	
rekomendasinya.

1.	Qunci	Villas	Resort
Liburan ke Lombok rasanya belum 

lengkap tanpa menginap di Qunci 
Villas Resort. Resor yang terletak di Jl. 
Raya, Senggigi, Batu Layar, Lombok 
Barat ini menawarkan suasana liburan 
yang tenang dan damai.Selain itu, 
resor ini juga berkomitmen dalam 

l e b i h  a s r i ,  s e r t a  m e n d u k u n g 
pengembangan masyarakat sekitar.

Didesain mewah dengan konsep 
warna biru dan putih yang terinspirasi 
dari Santorini, salah satu pulau indah 
terkenal di Yunani, Santorini Beach 
Resort juga menawarkan fasilitas 
ko l a m  re n a n g  o u t d o o r  d e n g a n 
pemandangan laut ,  serta kamar 
berdesain kontemporer dengan balkon 
pribadi. Kamu bisa memesan kamar 
dengan harga mulai dari Rp 400 ribuan 
per malam.

Bagi yang ingin berpetualang, 
Santorini Beach Resort hanya berjarak 
tujuh menit berjalan kaki dari Pantai 
G i l i  Tra wa n g a n .  G u n a k a n  j u g a 
alternatif fasilitas penyewaan sepeda, 
yang memungkinkan tamu menjelajahi 
Gili Trawangan dengan cara yang lebih 
ramah lingkungan.

3.	Amber	Lombok	Beach	Resort
Enggak hanya dikelilingi panorama 

yang asri, resor ini juga dikenal dengan 
komitmennya yang ramah lingkungan. 
Amber Lombok Beach Resort telah 
mengurangi jejak karbon dengan 
mengurangi konsumsi energi dan air, 
dilengkapi dengan pengolahan limbah 
agar tidak mencemari lingkungan 
sekitarnya, juga mendukung ekonomi 
lokal dengan menyediakan ruang bagi 
pengrajin asli Lombok.Terletak di 
pantai biru kehijauan Lombok Selatan, 
resor ini  menawarkan berbagai 
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Akomodasi Ramah 
Lingkungan di Lombok untuk Liburan,  
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PRESIDEN  P r a b o w o  S u b i a n t o 
bertemu dengan Dewan Perwakilan 
Rakyat (DPR), Kamis (5/12/2024). 
Prabowo menyetujui kenaikan Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) menjadi 
12% pada 1 Januari 2025 dengan jenis 
barang dan jasa yang lebih selektif.

"Untuk PPN 12% akan dikenakan 
hanya kepada barang-barang mewah 
jadi secara selektif," kata Wakil Ketua 
DPR Sufmi Dasco dalam konferensi 
pers di Istana Kepresidenan, Jakarta, 
Kamis (5/12/2024)

Barang pokok dan jasa yang 
berkaitan dengan kebutuhan orang 
banyak masih dibebaskan dari PPN. 
Bahkan, DPR juga mengusulkan agar 
pajak kebutuhan pokok diturunkan.

"Mengenai usulan dari kawan-
kawan DPR bahwa ada penurunan 
pajak kepada kebutuhan-kebutuhan 
pokok yang langsung menyentuh 
kepada masyarakat, Bapak Presiden 
t a d i  m e n j a w a b  b a h w a  a k a n 
dipertimbangkan dan akan dikaji," 
paparnya.

"Mungkin dalam satu jam ini Pak 
Presiden akan meminta Menteri 
Keuangan dan beberapa menteri 
untuk rapat dalam mengkaji usulan 
dari masyarakat maupun dari DPR 
tentang beberapa hal pajak yang harus 
diturunkan," kata Dasco.

D i a  m e n g a t a k a n ,  d a l a m 
p e r t e m u a n  d e n g a n  P r a b o w o 
diputuskan, barang-barang pokok dan 
berkaitan dengan pelayanan yang 
l a n g s u n g  m e n y e n t u h  k e p a d a 
m a s ya r a k a t  m a s i h  t e t a p  a k a n 
diperlakukan tarif PPN 11%.

"Mengenai usulan dari kawan-
kawan DPR bahwa ada penurunan 
pajak kepada kebutuhan-kebutuhan 
pokok yang langsung menyentuh 
kepada masyarakat, Bapak Presiden 
t a d i  m e n j a w a b  b a h w a  a k a n 
dipertimbangkan dan akan dikaji," 
jelas Dasco.

"Mungkin dalam satu jam ini Pak 
Presiden akan meminta Menteri 
Keuangan dan beberapa menteri 
untuk rapat dalam mengkaji usulan 
dari masyarakat maupun dari DPR 
tentang beberapa hal pajak yang harus 
diturunkan," tambahnya.

Di tempat yang sama, Ketua Komisi 
XI DPR, Mukhamad Misbakhun, 
mengatakan hasil diskusi dengan 
P r e s i d e n  P r a b o w o  d i s e p a k a t i 
kenaikan PPN menjadi 12% tetap 
berlaku 1 Januari 2025 secara selektif 
hanya untuk barang mewah.

"Hasil diskusi kami dengan Bapak 
Presiden, kita akan tetap mengikuti 
undang-undang bahwa PPN akan 
tetap berjalan sesuai jadwal waktu 
amanat di undang-undang yaitu 1 
Januari 2025. Tetapi kemudian akan 
diterapkan secara selektif," katanya. 

S e l e k t i f  k e p a d a  b e b e r a p a 
komunitas baik itu barang dalam 
negeri maupun impor yang berkaitan 
dengan barang mewah.Sehingga 
pemerintah hanya memberikan beban 
itu kepada konsumen pembeli barang 

mewah. Masyarakat kecil tetap 
kepada tarif PPN yang saat ini 
berlaku.

“ Masyarakat tidak perlu khawatir 
karena ruang lingkup mengenai 
kebutuhan barang popok, kemudian 
jasa pendidikan, jasa kesehatan, 
kemudian jasa perbankan yang 
berkaitan dengan hal-hal yang 
bersifat pelayanan umum, jasa 
pemerintahan, tetap tidak digunakan 
PPN,"ujarnya.

Guna menindaklanjuti keputusan 
ini, pemerintah juga akan melakukan 
kajian atas skema PPN multitarif. 
“Masih dipelajari pemerintah, dilaku- 
kan pengkajian yang lebih mendalam 
bahwa PPN tidak berada dalam 1 tarif. 
Ini masih dipelajari, masyarakat tidak 
perlu khawatir,” ujar Misbakhun . 

Multitarif PPN memang menjadi 
salah satu tren global. Selain tarif 
yang berlaku secara umum, berbagai 
negara mengenakan tarif khusus bagi 
barang dan/atau jasa kena pajak 
tertentu. Tarif khusus itu bisa berupa 
tarif 0%, penurunan tarif (reduced 
rate), atau justru tarif yang lebih 
tinggi.

Skema multitarif sempat menjadi 
usulan dalam pembahasan Undang-
Undang (UU) Harmonisasi Peraturan 
P e r p a j a k a n  ( H P P ) .  N a m u n , 
pemerintah dan DPR kala itu tidak 
bersepakat menerapkan skema 
multitarif  yang memungkinkan 
adanya kelonggaran tarif  lebih 
rendah bagi barang dan jasa kena 
pajak tertentu. 

Dalam keterangan yang sama, 
Menteri Sekretaris Negara Prasetyo 
Hadi  mengatakan bahwa pem-
bahasan mengenai kenaikan PPN ini 
merupakan proses yang dibangun 
untuk kepentingan masyarakat. 
“Harus direspon dengan cepat, sehingga 
hari ini presiden bersama-sama dengan 
pimpinan di DPR mendiskusikan 
mengenai hal ini,” kata Prasetyo.

Salah satu yang mengejutkan 
ternyata Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
tidak ikut dalam pertemuan itu. "Kita 
tunggu minggu depan, minggu depan 
a k a n  d i p u t u s  P a k  P r e s i d e n 
[Prabowo]. PPN kan saya tidak ikut, 
dengan DPR saya tidak ikut," ujar 
Airlangga saat ditemui di kantornya, 
Kamis (5/12/2024). 

N a m u n  d i a .  m e n j e l a s k a n 
keputusan tarif pajak pertambahan 
nilai (PPN), yang diusulkan untuk 

berubah dari skema tarif tunggal 
menjadi multitarif, bakal diputuskan 
oleh Presiden Prabowo Subianto pada 
pekan depan. 

Rencana pemerintah menaikan 
PPN menjadi 12 persen pada 1 Januari 
2025 diungkapkan Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati. Kebijakan ini 
diterapkan agar APBN tetap sehat. Hal 
ini disampaikannya saat rapat kerja 
bersama Komisi XI DPR RI, Kamis 
(14/11/2024). 

Sebelumnya Staf Ahli Bidang 
Ekonomi  Makro dan Keuangan 
Internasional Kementerian Keuangan 
Parjiono memastikan tarif PPN 12 
persen tetap berlaku pada 2025. “Kita 
masih dalam proses ke sana, artinya 
a ka n  b e rl a n j u t ,”  ka t a nya  p a d a 
Sarasehan 100 Ekonom Indonesia di 
Jakarta, Selasa (3/12/2024).

Menurut Parjiono, untuk menjaga 
daya beli masyarakat imbas kenaikan, 
semuanya sudah dihitung. Karena itu, 
ada pengecualian atau exceptions 
barang yang kena atau tidak kena PPN. 
Selain itu untuk memperkuat daya 
b e l i ,  p e m e r i n t a h  j u g a  b a k a l 
memberikan subsidi atau jaring 
pengaman. Ada pula beberapa insentif 
di bidang perpajakan.

Target	Indonesia	Emas	Terimbas
Terpisah, Ketua Prodi Manajemen 

Universitas Paramadina Adrian A. 
Wijanarko menilai kebijakan PPN 
12% yang berlaku per 1 Januari 2025 
akan semakin membebani masya- 
rakat, khususnya para generasi Milenial 
dan Gen Z yang tengah menghadapi 
tekanan daya beli di kondisi saat ini. 

Adrian menyampaikan Milenial 
dan Gen Z cukup tertekan saat ini 
karena dituntut untuk dapat mandiri 
secara ekonomi/finansial, dan harus 
menghadapi tekanan sosial lainnya. 
Sementara tekanan eksternal berupa 
ketidakpastian ekonomi global dan 
persaingan kerja, tekanan sektor 
perbankan, dan kebijakan pemerintah 
menambah beban mereka. 

Bahkan Adrian melihat tekanan 
yang perlu dipikul Milenial hingga Gen 
Z tersebut akan berdampak secara 
psikologis dan mempengaruhi target 
pemerintah, yakni Indonesia Emas 
2045. "Tekanan-tekanan di atas mau 
tidak mau akan berdampak pada 
kesiapan mental mereka dalam rangka 
menyambut  era  generasi  emas 
Indonesia," ujarnya. 

Beban baru tersebut alhasil akan 

mempengaruhi keputusan Milenial 
d a n  G e n  Z  d a l a m  m e n e n t u ka n 
manajemen keuangan atau financial 
b e h a v i o u r  m e r e k a .  S e j a t i n y a , 
kenaikan PPN otomatis menyebabkan 
harga barang dan jasa meningkat, 
s e h i n g g a  G e n  Z  d a n  m i l e n i a l 
cenderung mengurangi konsumsi 
yang bersifat leisure atau hiburan 
alias barang/jasa yang termasuk 
kebutuhan sekunder maupun tersier. 

Bahkan mau tidak mau, kata 
Adrian, Milenial maupun Gen Z 
berpotensi melakukan pemangkasan 
manajemen kas seperti bujet makan 
sehari-hari hingga transportasi. Tugas 
bagi mereka memutar otak untuk 
tetap dapat melakukan konsumsi yang 
bersifat leisure. Adrian meyakini ke 
d e p a n ,  j i k a  P P N  1 2 %  b e n a r 
d i i m p l e m e n t a s i ka n ,  ke l o m p o k 
masyarakat tersebut akan lebih fokus 
pada menabung untuk pendidikan, 
properti, dan investasi. 

"Dari sisi perilaku keuangan, 
kenaikan PPN ini akan memengaruhi 
pola konsumsi dan strategi finansial 
generasi muda ke depan," tuturnya. 

Menurutnya, pengumuman dari 
rencana kenaikan tarif PPN saja 
memberikan sentimen negatif bagi 
kelompok masyarakat tersebut . 
Sentimen tersebut dikhawatirkan 
a k a n  b e r d a m p a k  n e g a t i f  p u l a 
terhadap target produk domestik 
bruto (PDB) atau pertumbuhan 
ekonomi Indonesia. 

Padahal, konsumsi dari para 
generasi tersebut yang termasuk 
dalam konsumsi rumah tangga merupa- 
kan komponen utama penopang 
pertumbuhan ekonomi Indonesia. 

Berdasarkan data terbaru Badan 
Pusat Statistik (BPS), konsumsi rumah 
tangga mendistribusikan 53,08% dari 
produk domestik bruto (PDB) pada 
Kuartal III/2024. Artinya, jika daya 
beli masyarakat menurun maka 
k o n d i s i  p e r e k o n o m i a n  s e c a ra 
keseluruhan juga akan terganggu. 

Terpisah  Wakil Direktur Institute 
for Development of Economics and 
Finance (Indef ), Eko Listiyanto, 
mengatakan kenaikan PPN akan 
menggerus konsumsi masyarakat 
sehingga memperlambat ekonomi. 
Terlebih, kenaikan PPN datang di 
tengah kondisi ekonomi RI yang 
sedang melambat. 

“Kalau  s i tuasi  perlambatan 
ekonomi terjadi, kemudian ditambah 
lagi dengan upaya dari pemerintah 
untuk menaikkan PPN, ya, otomatis 
secara umum nanti akan menggerus 
pada konsumsi,” kata Eko dalam 
diskusi publik yang berlangsung 
s e c a ra  d a r i n g  p a d a  S e n i n ,  1 8 
November 2024.

Sementara Peneliti Indef, Ahmad 
Heri Firdaus, juga mengatakan bahwa 
kenaikan tarif PPN akan berdampak 
pada kenaikan biaya produksi . 
Alurnya dimulai dari sektor industri 
yang membeli bahan baku untuk 
diolah menjadi bahan setengah jadi, 
kemudian bahan setengah jadi itu 
kembali dibeli oleh industri dengan 
PPN.(wid, rls, ist, ant, blo/dya)

H A R I A N

Pimpinan	DPR	memberi	keterangan	soal	PPN	12	persen	usai	menemui	Presiden	Prabowo	Subianto	

di	Istana	Kepresidenan,	Jakarta,	Kamis	(5/12/2024).	Ist
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Hasil Rekapitulasi Pilkada DKI Jakarta 2024

Pramono-Rano Raih 50,7%, Menang di Semua Wilayah

2024.
"Ya, Alhamdulillah semua kota dan 

kabupaten se-Provinsi DKI Jakarta 
s u d a h  m e r a m p u n g k a n  p r o s e s 
rekapitulasi di tingkat kota dan 
kabupaten," kata Fahmi.

Partisipasi	Pemilih	Hanya	58%
Dia mencatat tingkat partisipasi 

pemilih di Pilkada Jakarta 2024 hanya 
58 persen.  Angka i tu  menurun 
dibanding saat Pilpres 2024.

"Hasil rekapitulasi dari masing-
masing kota ini sudah selesai dan kami 
mencatat tingkat partisipasi di DKI 
Jakarta ini mencapai 58 persen," 
ujarnya. 

Fahmi menyebut pihaknya akan 
melakukan evaluasi untuk mengetahui 
penyebab turunnya tingkat partisipasi 
pemilih di Pilkada Jakarta 2024.

"Tentu kami akan lakukan evaluasi 
dan kajian secara komprehensif ya 
untuk  mendapatkan data  yang 
lengkap. Apa yang menjadi alasan 
ataupun menjadi faktor penyebab 
d a r i p a d a  m e n u r u n nya  t i n g k a t 
partisipasi di Jakarta," kata Fahmi.

Fahmi juga menjawab tudingan 
kubu RIDO soal penyebaran formulir 
C 6  a t a u  s u r a t  p e m b e r i t a h u a n 
pemungutan suara. Fahmi menilai 
p e r s o a l a n  t e r s e b u t  t a k  a d a 
hubungannya dengan penurunan 
jumlah partisipasi pemilih.

"Saya kira C pemberitahuan itu 
sifatnya hanya memberitahukan saja. 
Sementara kami sudah melakukan 
banyak sosialisasi melalui media 
sosial, media online, dari teman-teman 
media juga sudah menyampaikan 
tahapan-tahapannya," terang Fahmi.

"Jadi saya kira tidak ada pengaruh, 
atau tidak menjadi penyebab C 
pemberitahuan terdistribusikan 
menjadi alasan tingkat partisipasi 
menjadi rendah. Saya kira tidak ada 
korelasinya," lanjut dia.

Fahmi mengakui tak semua surat 
pemberitahuan terdistribusikan 
kepada pemilih. Namun meski tak 
punya surat pemberitahuan, pemilih 
yang terdaftar di daftar pemilih tetap 

(DPT) tetap bisa mencoblos. Pemilih 
hanya perlu membawa KTP ke TPS.

"Ya,  memang t idak semua C 
pemberitahuan terdistribusikan. Kami 
juga sudah melakukan rekapitulasi di 
setiap Kecamatan, di setiap Kota dan 
Kabupaten.

Berapa jumlah C pemberitahuan 
yang tidak terdistribusikan," kata 
Fahmi.

Dia mengibaratkan formulir C 1 
sebagai tiket konser. Sehingga ketika 
tidak ada pemberitahuan, maka warga 
yang sudah terdaftar tidak kehilangan 
haknya.

Mengenai berapa jumlah surat 
p e m b e r i t a h u a n  y a n g  t a k 
terdistribusikan, Fahmi belum tahu 
p e r i n c i a n n y a .  D i a  a k a n 
menyampaikan data tersebut setelah 
melakukan rekapitulasi di tingkat 
Provinsi.

" K a m i  m a s i h  m e r e k a p  y a , 
melakukan rekapitulasi. Nanti masing-
m a s i n g  k o t a  j u g a  s u d a h 
menyampaikan kepada Provinsi. Nanti 
a k a n  k a m i  s a m p a i k a n  b e r a p a 
persentase C pemberitahuan yang 
t i d a k  t e rd i s t r i b u s i k a n  ke p a d a 
masyarakat," katanya.

Sebelumnya, Kubu Ridwan Kamil - 
Suswano (RIDO), minta agar Pilkada 
Jakarta dilangsungkan dua putaran.

Massa relawan dan organisasi 
masyarakat (ormas) pendukungnya 
mengajukan mosi tidak percaya 
kepada KPU Provinsi Jakarta (KPUD) 
terkait pelaksanaan Pilkada Jakarta 
2 0 2 4  y a n g  m e r e k a  a n g g a p 
bermasalah.

Menurut Koordinator aksi Tim 
Pemenangan RIDO Ramdan Alamsyah, 
salah satu faktor yang membuat 
pihaknya meyakini Pilkada Jakarta 
2024 bermasalah adalah rendahnya 
partisipasi warga Jakarta dalam pesta 
demokrasi kali ini. Hal tersebut ia 
ungkapkan di depan kantor KPU 
Jakarta, Senen, Jakarta Pusat, pada 
Senin lalu.

Ia tegaskan bahwa mosi tidak 
percaya ini harus diselesaikan dengan 
putaran kedua Pilkada Jakarta. “Tahun 
2017 saja yang partisipasinya 70 
persen dilangsungkan dua putaran. 
Bagaimana bisa tahun ini  yang 
p a r t i s i p a s i n y a  l e b i h  r e n d a h 
d i l a k s a n a k a n  s a t u  p u t a r a n ,” 
tambahnya.

Tuntutan tersebut disertai dengan 
100 bukti laporan dari masyarakat 
J a k a r t a  y a n g  t i d a k  m e n e r i m a 
undangan hak pilih atau formulir C6 ke 
KPUD DKI. Bukti-bukti ini dibawa oleh 
Sekretaris Pemenangan, Basri Baco, 
dan Tim Hukum RIDO saat menggelar 
unjuk rasa bersama kader Koalisi 
Indonesia Maju (KIM Plus) sebagai 
bentuk protes terhadap KPU DKI, pada 
hari ini, Senin, 2 Desember 2024..(wid, 
rls, tmo, ant/dya)

JAKARTA-Calon Gubernur dan Calon 
Wakil Gubernur DKI Jakarta Pramono 
A n u n g - R a n o  K a r n o  m e r a i h 
kemenangan di seluruh wilayah di 
Jakarta dari hasil rekapitulasi hasil 
suara tingkat kota dan kabupaten. 
Pasangan dengan nomor urut 3 ini 
unggul dengan total 2.183.239 suara 
atau 50,07%. 

Rekapitulasi suara dilakukan oleh 
KPU Jakarta di tingkat kota dan 
kabupaten, setelah sebelumnya selesai 
di tingkat kecamatan di 44 wilayah 
Jakarta.

Proses rekapitulasi ini berlanjut ke 
tingkat provinsi, yang dijadwalkan 
selesai pada 9 Desember 2024. Hingga 
Rabu malam (4/12/2024), seluruh 
KPU kota dan kabupaten di Jakarta 
telah menyelesaikan rapat pleno 
mereka.

Hasil  rekapitulasi  di  tingkat 
kabupaten/kota akan dibawa lagi ke 
tingkat Provinsi. KPU Jakarta akan 
melakukan rekapitulasi suara pada 7 
Desember 2024.

Dalam rapat pleno rekapitulasi 
tingkat provinsi inilah, suara pasangan 
calon dari tiap kabupaten/kota 
dihitung. Hasilnya akan menjadi dasar 
penetapan hasil rekapitulasi Pilgub 
Jakarta.

Bila tidak ada gugatan ke MK atas 
penetapan hasil rekapitulasi ini, KPU 
Jakarta bisa mengumumkan sekaligus 
menetapkan pemenang Pilgub Jakarta.

KPU kemungkinan mengumum-
kan pemenang pilkada dijadwalkan 
pada 9 Desember 2024 mendatang 
atau bisa lebih awal.

"Kalau tanggal 9 (Desember) 
sudah selesai atau mungkin bisa di 
tanggal 8 (Desember) sudah selesai. 
Rekap di Provinsi berjalan dengan 
lancar, saya kira bisa lebih awal," kata 
Komisioner KPU DKI Jakarta Fahmi 
Zikrillah Fahmi di Hotel Merlyn Park, 
Jakarta Pusat, Kamis (5/12/2024).

Fahmi menerangkan rekapitulasi 
tingkat Kota dan Kabupaten telah 
ra m p u n g .  K i n i ,  K P U  D K I  a k a n 
melakukan penghitungan di tingkat 
provinsi yang dimulai 7 Desember 

Pasangan	calon	Gubernur		DKI	Jakarta	Pramono	Anung-Rano	Karno	unggul	di	lima	wilayah		Jakarta.	(Antara)

HASIL REKAPITULASI 
PER WILAYAH DI JAKARTA

Jumlah DPT: 813.721	orang

Pengguna hak pilih: 455.549	orang

Surat suara sah: 417.472

Surat suara tidak sah: 38.077

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
220.372 suara

152.235 suara

44.865 suara

Jakarta Pusat

Jumlah DPT: 1.748.961	orang

Pengguna hak pilih: 1.046.480	orang

Surat suara sah:	956.702

Surat suara tidak sah: 89.778

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
491.01 suara

375.391 suara

90.294 suara

Jakarta Selatan

Jumlah DPT: 2.374.828	orang

Pengguna hak pilih: 1.425.834	orang

Surat suara sah: 1.307.718

Surat suara tidak sah: 118.116

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
635.170 suara

535.613 suara

136.935 suara

Jakarta Timur

Jumlah DPT: 1.909.774	orang

Pengguna hak pilih: 1.069.002	orang

Surat suara sah: 997.075

Surat suara tidak sah: 71.927

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
500.738 suara

386.880 suara

109.457 suara

Jakarta Barat

Jumlah DPT: 1.345.815	orang

Pengguna hak pilih: 712.367	orang

Surat suara sah: 666.975

Surat suara tidak sah: 45.392

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
328.486 suara

261.463 suara

77.026 suara

Jakarta Utara

Jumlah DPT: 20.908	orang

Pengguna hak pilih: 15.161	orang

Surat suara sah: 14.687

Surat suara tidak sah: 474

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  
7.456 suara

 6.578 suara

653 suara

Kepulauan Seribu

PARTISIPASI PEMILIH: 57,52%


